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22 janvier 2024

Aimer en Esprit et en vérité
regnumchristi.fr/

Lundi 22 janvier 2024

Saint Vincent, diacre et martyr

Couleur liturgique : vert

Évangile selon saint Marc 3, 22-30

En ce temps-là, les scribes, qui étaient descendus de Jérusalem, disaient : « Ce Jésus est
possédé par Béelzéboul ; c’est par le chef des démons qu’il expulse les démons. » Les
appelant près de lui, Jésus leur dit en parabole : « Comment Satan peut-il expulser Satan ?
Si un royaume est divisé contre lui-même, ce royaume ne peut pas tenir. Si les gens d’une
même maison se divisent entre eux, ces gens ne pourront pas tenir. Si Satan s’est dressé
contre lui-même, s’il est divisé, il ne peut pas tenir ; c’en est fini de lui.

 Mais personne ne peut entrer dans la maison d’un homme fort et piller ses biens, s’il ne l’a
d’abord ligoté. Alors seulement il pillera sa maison. Amen, je vous le dis : Tout sera
pardonné aux enfants des hommes : leurs péchés et les blasphèmes qu’ils auront proférés.
Mais si quelqu’un blasphème contre l’Esprit Saint, il n’aura jamais de pardon. Il est coupable
d’un péché pour toujours. » Jésus parla ainsi parce qu’ils avaient dit : « Il est possédé par un
esprit impur. »

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

https://www.regnumchristi.fr/?p=26441
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/483/Saint-Vincent.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240122-mc-3-22-30-aimer-en
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Viens, Esprit Saint, emplir le cœur de tes fidèles et allumer en eux le feu de ton amour.
Envoie ton Esprit créateur, et tu renouvelleras la face de la terre. Ô Dieu, qui as voulu
illuminer le cœur de tes fidèles par la lumière de l’Esprit Saint, donne-nous, par ce même
Esprit, de comprendre et d’aimer ce qui est bien et de jouir toujours de ses consolations. Par
le Christ notre Seigneur. Amen.

Demande

Seigneur, apprends-moi à aimer et grandir en Esprit et en vérité !

Réflexion

1. « Ce Jésus est possédé par Béelzéboul ; c’est par le chef des démons qu’il expulse les
démons. »

 Depuis le début de l’Évangile de Marc, nous suivons Jésus, très actif ; il guérit toute
sorte d’infirmités et attire de ce fait une foule considérable qui se précipite pour être
guérie à son tour… Mais, comme d’habitude, le bien accompli dérange ceux qui sont
sensés détenir une certaine autorité, en l’occurrence les scribes, qui ne comprennent
sans doute pas ce qui se passe.

 Au lieu de s’ouvrir à cet amour qui se répand par ces guérisons multiples, et de
regarder le bien qui est réellement pratiqué, ils rejettent Jésus, l’accusant d’être
possédé. « Le diable est un maître pervers, qui mélange souvent ce qui est faux et ce
qui est vrai, pour cacher avec une apparence de vérité le témoignage de la
tromperie. » (Saint Bède le Vénérable).

 Dans quelle mesure suis-je prêt à écouter ce que me dit le pape François : « À cette
génération et à beaucoup d’autres on leur a fait croire que le diable était un mythe,
l’idée du mal. Mais le diable existe et nous devons le combattre ! Même si vous n’en
êtes pas très convaincus. »

 Peut-être m’arrive-t-il à moi aussi de me laisser entraîner à ne plus regarder le bien
réel qui se fait et à ne pas l’accepter car je suis dérangé dans ma façon de penser,
dans mes schémas, jaloux peut-être, de certaines réussites qui me dépassent.

 2. « Si un royaume est divisé contre lui-même, ce royaume ne peut pas tenir. »
 Effectivement, et nous le savons bien, la division est toujours mortifère. C’est bien pour

cela que l’Église nous enseigne toute l’importance de toujours rechercher la
communion, au sein de l’Église, entre nous, etc.

 Qu’est-ce, finalement, que la communion ? Ce n’est pas une fabrication de l’homme
tout seul. « C’est, nous dit saint Pierre, un don qui descend de Dieu, par le Christ, pour
nous faire communier à la nature divine. » Est-ce que je recherche moi aussi cet esprit
de communion, avec l’Église, ma communauté, mes proches ? Quel progrès personnel
puis-je faire pour cela ?

 



3/3

3. « Tout sera pardonné aux enfants des hommes : leurs péchés et les blasphèmes qu’ils
auront proférés. Mais si quelqu’un blasphème contre l’Esprit Saint, il n’aura jamais de
pardon. »

 La dureté des paroles de Jésus peut nous surprendre, mais il faut bien nous redire que
la bonté de Jésus vis-à-vis de toute la souffrance humaine, jusqu’au don de sa vie pour
nous sauver, ne peut être réalisée que dans la vérité. Suivre Jésus appelle aussi
chacun de nous à rechercher cette vérité. Comme nous le dit saint Thomas
d’Aquin :« La foi est en notre esprit une participation actuelle à la lumière de Dieu, » et
de montrer « comment chez les saints la vie de foi a été un rapport intime à la vérité. »

 Ce blasphème contre l’Esprit, c’est aussi ce que nous explique le pape François en
évoquant la « grande onction sacerdotale » du Christ qui se fait « par l’Esprit dans le
sein de Marie », « celui qui blasphème contre cette onction alors blasphème contre le
fondement de l’amour de Dieu, contre la rédemption, contre le sacerdoce du Christ », a
mis en garde le pape. Car « le Seigneur pardonne tout ! Mais celui qui dit ces choses
se montre fermé au pardon. Il ne veut pas être pardonné ! Il ne se laisse pas
pardonner ! » (Messe à Sainte-Marthe, 23 janvier 2015)

 Suis-je conscient que je ne possèderai jamais « la vérité tout entière », mais que je
dois la rechercher toujours et, pour cela, me mettre à disposition de l’Esprit Saint qui
veut m’y conduire ? Dans mes temps de prière personnelle, suis-je attentif à ouvrir
mon cœur à l’Esprit pour qu’il habite en moi, en apprenant parfois à faire tout
simplement silence ?

Dialogue avec le Christ

Seigneur, tu m’apprends par ta vie comment aimer en vérité. Apprends-moi à t’imiter autant
dans l’amour de mon prochain que dans la recherche de la vérité. Je veux continuer à me
laisser enseigner par toi, en me mettant à l’écoute de ta Parole, en particulier à travers ton
Évangile. Envoie-moi ton Esprit pour que ta Parole puisse germer en mon cœur.

Résolution

« Tout sera pardonné aux enfants des hommes » : grâce à cette affirmation de Jésus, je
peux décider de recevoir le sacrement de réconciliation.

Nicole Guérin, membre de Regnum Christi
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
Texte de l’Évangile et informations liturgiques : © AELF – Paris – Tous droits réservés

https://www.regnumchristi.fr/contactez-nous/
https://www.aelf.org/
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23 janvier 2024

L’obéissance à ta Parole
regnumchristi.fr/

Saint Ildefonse

Couleur liturgique : vert

Évangile selon saint Marc 3, 31-35

En ce temps-là, comme Jésus était dans une maison, arrivent sa mère et ses frères. Restant
au-dehors, ils le font appeler. Une foule était assise autour de lui ; et on lui dit : « Voici que ta
mère et tes frères sont là dehors : ils te cherchent. » Mais il leur répond : « Qui est ma mère
? qui sont mes frères ? » Et parcourant du regard ceux qui étaient assis en cercle autour de
lui, il dit : « Voici ma mère et mes frères. Celui qui fait la volonté de Dieu, celui-là est pour
moi un frère, une sœur, une mère. »

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

Seigneur Jésus-Christ, je viens humblement devant toi avec un cœur rempli de gratitude.
Merci pour ton amour infini et ta grâce qui m’entourent chaque jour. Aide-moi à comprendre
tes enseignements et à les appliquer dans ma vie quotidienne.

Demande

Seigneur, ouvre les portes de mon cœur à l’écoute et à l’obéissance à ta Parole.

Réflexion

https://www.regnumchristi.fr/?p=26443
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/489/Saint-Ildefonse-de-Tol%C3%A8de.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240123-mc-3-31-35-lobeissance
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1. « Comme Jésus était dans une maison, arrivent sa mère et ses frères. »
 La scène de l’Évangile que nous méditons fait penser, à quelques détails près, à

l’épisode de Jésus perdu et retrouvé au Temple par ses parents. Rappelons-nous
comment Marie et Joseph avaient cherché leur enfant au milieu des caravanes, sur les
places de la ville, pour le retrouver au milieu des docteurs de la loi, dans le Temple de
Jérusalem.

 Aujourd’hui, Jésus est retrouvé dans une maison, et non dans le Temple, pour
annoncer la Bonne Nouvelle. Il est au milieu d’une foule de gens captivés par la
sagesse de ses paroles. Non pas des docteurs de la loi mais de simples gens du
peuple. Dieu rejoint les tout-petits, ceux qui veulent bien lui ouvrir les portes. Lui,
Majesté, s’installe dans notre environnement, il se veut plus près de nos réalités, il fait
partie de notre quotidien.

 Malheureusement, nous avons tendance à détacher Dieu de certains aspects de notre
vie. Nous croyons qu’il n’est présent que lorsque nous sommes dans une attitude ou
un cadre strictement religieux, devant le tabernacle, à la messe du dimanche, dans
une assemblée de prière, etc. Mais la présence du Christ parmi le peuple, avec les
gens du quotidien (collecteurs d’impôt, pêcheurs, enfants, etc.) sur les places
publiques, les rues de Jéricho, dans les foyers de ses amis, Marthe et Marie, nous
montre que le Seigneur brise le conformisme et sa présence n’est pas circonstancielle,
pas uniquement pour les occasions particulières. Il nous dit bien : « Et moi, je suis avec
vous tous les jours (…) » (Mt 28, 20)

 Même si très souvent nous n’y pensons pas, notre Seigneur se trouve toujours avec
nous, peu importe le lieu, peu importe ce que nous faisons et qui nous sommes, bons
ou pécheurs.
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2. « Qui est ma mère ? qui sont mes frères ? »
Il y a deux aspects dans les propos de Jésus mais qui ne se contredisent aucunement
: d’une part, il insinue un détachement ou un renoncement aux liens de sang – liens de
chair – et d’autre part, un attachement aux liens spirituels ou divins si l’on peut
l’exprimer ainsi.

 Jésus nous invite par ces propos à comprendre que ce qui est primordial : ce n’est pas
le lien charnel mais le lien divin qui fait de nous des enfants du Père grâce à Jésus lui-
même. La chair ne peut nous attribuer un tel privilège : la parenté divine ou une filiation
divine. « La chair et le sang sont incapables de recevoir en héritage le royaume de
Dieu, et ce qui est périssable ne reçoit pas en héritage ce qui est impérissable » nous
précise saint Paul (1 Co 15, 50).

 Il nous faut aller au-delà et comprendre que Jésus nous montre simplement le moyen
de faire partie du royaume, d’entrer dans la famille des enfants de Dieu. Avoir une
disposition de cœur à l’écoute et à l’obéissance à la Parole de Dieu.

 Seulement, nous, créatures, à moins de naître de nouveau – la révélation de l’Esprit de
Dieu en nous – nous n’avons connu que la chair puisque nous sommes d’abord nés
dans la chair. C’est pourquoi les paroles de Jésus peuvent paraître rudes si nous ne
regardons que ce seul aspect. Le Christ rejetterait-il sa propre mère, ses frères, les
gens de sa maison ? 

  
Et sur ce point, je voudrais partager avec vous l’homélie de saint Augustin sur
l’Évangile de saint Matthieu :

 « Faites attention, je vous en supplie, à ce que dit le Christ Seigneur, étendant la main
vers ses disciples : Voici ma mère et mes frères. Et ensuite : Celui qui fait la volonté de
mon Père, qui m’a envoyé, c’est lui mon frère, ma sœur, ma mère.

 Est-ce que la Vierge Marie n’a pas fait la volonté du Père, elle qui a cru par la foi, qui a
conçu par la foi, qui a été élue pour que le salut naquît d’elle en notre faveur, qui a été
créée dans le Christ avant que le Christ fût créé en elle ? Sainte Marie a fait, oui, elle a
fait la volonté du Père, et par conséquent, il est plus important pour Marie d’avoir été
disciple du Christ que d’avoir été mère du Christ ; il a été plus avantageux pour elle
d’avoir été disciple du Christ que d’avoir été sa mère. Donc, Marie était bienheureuse,
parce que, avant même d’enfanter le Maître, elle l’a porté dans son sein. Voyez si ce
que je dis n’est pas vrai. Comme le Seigneur passait, suivi par les foules et
accomplissant des miracles divins, une femme se mit à dire : Heureux, bienheureux, le
sein qui t’a porté ! Et qu’est-ce que le Seigneur a répliqué, pour éviter qu’on ne place le
bonheur dans la chair ? Heureux plutôt ceux qui entendent la parole de Dieu et la
gardent ! Donc, Marie est bienheureuse aussi parce qu’elle a entendu la parole de
Dieu, et l’a gardée : son âme a gardé la vérité plus que son sein n’a gardé la chair. 

 La Vérité, c’est le Christ ; la chair, c’est le Christ. La vérité, c’est le Christ dans l’âme de
Marie ; la chair, c’est le Christ dans le sein de Marie. Ce qui est dans l’âme est
davantage que ce qui est dans le sein. Sainte Marie, heureuse Marie ! Et pourtant
l’Église vaut mieux que la Vierge Marie. Pourquoi ? Parce que Marie est une partie de
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l’Église, un membre éminent, un membre supérieur aux autres, mais enfin un membre
du corps entier. S’il s’agit du corps entier, le corps est certainement davantage qu’un
seul membre. Le Seigneur est la tête, et le Christ total est à la fois la tête et le corps.
Bref, nous avons un chef divin, nous avons Dieu pour tête. Donc, mes très chers,
regardez vous-mêmes : vous êtes les membres du Christ, et vous êtes le corps du
Christ. Comment l’êtes-vous ? Faites attention à ce qu’il dit : Voici ma mère et mes
frères. Comment serez-vous la mère du Christ ? Celui qui entend, celui qui fait la
volonté de mon Père, qui est aux cieux, celui-là est mon frère, ma sœur, ma mère. En
effet, je comprends bien : mes frères ; je comprends bien : mes sœurs. Car il n’y a
qu’un seul héritage : c’est pourquoi, le Christ, alors qu’il était le Fils unique, n’a pas
voulu être seul : dans sa miséricorde, il a voulu que nous soyons héritiers du Père, que
nous soyons héritiers avec lui. »

Dialogue avec le Christ

Mon bien-aimé Jésus, dans le silence de mon cœur, je désire t’accueillir. Merci pour ta
présence constante dans ma vie. Guide-moi sur le chemin de la vérité et de l’amour, ouvre
mes yeux à ta sagesse et à ta volonté afin d’avoir part au Royaume que tu promets. 

Résolution

Puisque le Seigneur est toujours avec nous, je prendrai un moment de silence aujourd’hui
devant le crucifix ou devant la crèche pour voir comment appliquer ses enseignements dans
ma vie quotidienne.

Sophia Adjon, membre de Regnum Christi
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
Texte de l’Évangile et informations liturgiques : © AELF – Paris – Tous droits réservés

https://www.regnumchristi.fr/contactez-nous/
https://www.aelf.org/
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24 janvier 2024

Semeur de l’Évangile
regnumchristi.fr/

Mercredi 24 janvier 2024

Saint François de Sales, évêque et docteur de l’Église

Couleur liturgique : blanc

Évangile selon saint Marc 4, 1-20

En ce temps-là, Jésus se mit de nouveau à enseigner au bord de la mer de Galilée. Une
foule très nombreuse se rassembla auprès de lui, si bien qu’il monta dans une barque où il
s’assit. Il était sur la mer, et toute la foule était près de la mer, sur le rivage. Il leur enseignait
beaucoup de choses en paraboles, et dans son enseignement il leur disait : « Écoutez ! Voici
que le semeur sortit pour semer. Comme il semait, du grain est tombé au bord du chemin ;
les oiseaux sont venus et ils ont tout mangé. Du grain est tombé aussi sur du sol pierreux,
où il n’avait pas beaucoup de terre ; il a levé aussitôt, parce que la terre était peu profonde ;
et lorsque le soleil s’est levé, ce grain a brûlé et, faute de racines, il a séché. Du grain est
tombé aussi dans les ronces, les ronces ont poussé, l’ont étouffé, et il n’a pas donné de fruit.
Mais d’autres grains sont tombés dans la bonne terre ; ils ont donné du fruit en poussant et  
en se développant, et ils ont produit trente, soixante, cent, pour un. » Et Jésus disait : « Celui
qui a des oreilles pour entendre, qu’il entende ! »

 Quand il resta seul, ceux qui étaient autour de lui avec les Douze l’interrogeaient sur les
paraboles. Il leur disait : « C’est à vous qu’est donné le mystère du royaume de Dieu ; mais à
ceux qui sont dehors, tout se présente sous forme de paraboles. Et ainsi, comme dit le
prophète : Ils auront beau regarder de tous leurs yeux, ils ne verront pas ; ils auront beau
écouter de toutes leurs oreilles, ils ne comprendront pas ; sinon ils se convertiraient et
recevraient le pardon. »

 

https://www.regnumchristi.fr/?p=26446
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/494/Saint-Fran%C3%A7ois-de-Sales.html
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Il leur dit encore : « Vous ne saisissez pas cette parabole ? Alors, comment comprendrez-
vous toutes les paraboles ? Le semeur sème la Parole. Il y a ceux qui sont au bord du
chemin où la Parole est semée : quand ils l’entendent, Satan vient aussitôt et enlève la
Parole semée en eux. Et de même, il y a ceux qui ont reçu la semence dans les endroits
pierreux : ceux-là, quand ils entendent la Parole, ils la reçoivent aussitôt avec joie ; mais ils
n’ont pas en eux de racine, ce sont les gens d’un moment ; que vienne la détresse ou la
persécution à cause de la Parole, ils trébuchent aussitôt.

 Et il y en a d’autres qui ont reçu la semence dans les ronces : ceux-ci entendent la Parole,
mais les soucis du monde, la séduction de la richesse et toutes les autres convoitises les
envahissent et étouffent la Parole, qui ne donne pas de fruit. Et il y a ceux qui ont reçu la
semence dans la bonne terre : ceux-là entendent la Parole, ils l’accueillent, et ils portent du
fruit : trente, soixante, cent, pour un. »

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

Ta main me conduit Seigneur, ta droite me saisit, tu me sondes et me connais. Tous mes
chemins sont devant toi. Tu perces toutes mes pensées. C’est toi qui as formé mon cœur. Tu
m’as brodé, m’as façonné. (cf. Ps 138)

Demande

Seigneur, semeur de la Parole, aide-moi à réaliser pleinement la mission que tu me confies.
Fais de moi un témoin de la charité et insuffle en moi ce zèle apostolique vis-à-vis de tous
ceux qui ne se nourrissent plus de ta parole.

Réflexion

1.           Le mauvais semeur
 Jésus nous donne trois cas de figure de graines qui n’ont pas été bien semées et qui, par

conséquent, n’ont donné aucun fruit.
  

La semence semée au bord du chemin
 Nous sommes ici en présence d’un semeur qui sème un peu n’importe où ; il ne fait pas très

attention si bien que les graines sont piétinées ou mangées. Comment pouvons-nous
comprendre ce passage ? En regardant tout simplement notre vie ! Combien de fois
papillonnons-nous, prenons-nous des décisions sans réfléchir aux fâcheuses conséquences
possibles, n’écoutons-nous pas les conseils, pensons-nous avoir raison malgré les
avertissements …

 Pour la Parole de Dieu, c’est pareil : il faut bien être attentif et concentré lorsqu’on l’écoute.
Jésus nous rappelle combien le diable est rusé pour nous détourner de la Parole de Dieu.

https://soundcloud.com/user-277071816/240124-mc-4-1-20-semeur-de
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Efforçons-nous d’être attentifs à l’écoute de l’Évangile du dimanche ainsi qu’à l’homélie qui
suit : les enseignements et conseils donnés peuvent asseoir nos décisions.

  
La semence semée sur du sol pierreux

 Cette semence, même si elle pousse un peu, n’a pas de racines et meurt par manque de
terre. Transposons cette idée dans notre vie : quels sont les fondements sur lesquels nous
prenons nos décisions majeures ? : l’intérêt exclusivement personnel, l’appât du gain,
l’orgueil, la facilité…

 Pour la Parole de Dieu, c’est pareil : continuons ou prenons cette habitude de lire
quotidiennement l’Évangile. Imprégnés de l’enseignement du Christ, nos actes seront alors
davantage guidés par l’esprit évangélique. N’hésitons pas à donner à notre famille de
bonnes racines religieuses qui permettront d’affronter les soucis de l’existence.

  
La semence semée sur des ronces

 Les ronces ont cette fâcheuse facilité de se propager rapidement et partout, sans que l’on ait
besoin d’y mettre de l’engrais ! Et une fois qu’elles sont apparues, il est bien difficile d’en
venir à bout. Quelles peuvent être les épines dans notre vie ? Ce sont toutes ces
complaisances que nous choisissons et qui nous détournent de l’essentiel, ce sont tous ces
mauvais choix dont nous ne pouvons nous passer, qui nous enferment comme dans une
prison : la paresse, l’envie, la nonchalance, et plus précisément peut-être l’alcool, le tabac, la
drogue, les heures exagérées à jouer sur une tablette, …

 Pour la Parole de Dieu, c’est pareil : il est tellement plus facile de dormir, de continuer à
s’amuser au lieu d’aller à la messe, par exemple ; il est séduisant d’écouter les nouveaux
discours si attrayants, si faciles mais tellement loin de la religion. Ne nous laissons pas
piéger et retenons combien la Parole de Dieu nourrit l’âme tout comme les aliments
nourrissent le corps. Ne nous laissons pas étouffer par les épines qui nous entourent.

  
2.           Le bon semeur

 Face à ces trois mauvais cas de figure, Jésus nous donne un unique bon exemple de
conduite.

 La semence semée dans la bonne terre qui porte du fruit en abondance
 Comment être « bonne terre » ? En semant dans nos vies « amour, joie, paix, patience,

bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi » (Ga 5, 22-23). Comment donner du
fruit en abondance ? En nous efforçant de préparer notre cœur pour qu’il soit prêt à recevoir
la Parole de Dieu et de la partager avec notre entourage sans craindre de transmettre la foi
de l’Évangile.

 Pour la Parole de Dieu, c’est pareil : Jésus nous dit qu’il s’agit d’avoir un cœur noble et
généreux, c’est à dire d’accueillir son enseignement en profondeur comme une racine dans
la terre.

Dialogue avec le Christ
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Je te remercie, Seigneur, de ce temps passé avec toi. Tu parles à mon cœur et je t’écoute.
Emplis-moi de ta tendresse, aide-moi à être un semeur de l’Évangile avec mes plus proches,
avec ceux qui se sont éloignés de toi, avec ceux qui n’ont pas la foi.

Résolution

Je remplace un moment inutile et futile par un temps de prière ou d’écoute attentive envers
une personne qui en a particulièrement besoin.

Caroline Gourlet, membre de Regnum Christi
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
Texte de l’Évangile et informations liturgiques : © AELF – Paris – Tous droits réservés

https://www.regnumchristi.fr/contactez-nous/
https://www.aelf.org/
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25 janvier 2024

« Allez dans le monde entier, proclamez l’Évangile »
regnumchristi.fr/

Jeudi 25 janvier 2024

Conversion de saint Paul, apôtre

Couleur liturgique : blanc

Évangile selon saint Marc 16, 15-18

En ce temps-là, Jésus ressuscité dit aux onze Apôtres : « Allez dans le monde entier.
Proclamez l’Évangile à toute la création. Celui qui croira et sera baptisé sera sauvé ; celui
qui refusera de croire sera condamné. Voici les signes qui accompagneront ceux qui
deviendront croyants : en mon nom, ils expulseront les démons ; ils parleront en langues
nouvelles ; ils prendront des serpents dans leurs mains et, s’ils boivent un poison mortel, il
ne leur fera pas de mal ; ils imposeront les mains aux malades, et les malades s’en
trouveront bien. »

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

Je crois en toi, Seigneur, mais augmente ma foi ! Aujourd’hui nous fêtons la conversion de
saint Paul à qui tu es apparu sur le chemin de Damas. Moi aussi je suis invité aujourd’hui à
te rencontrer et à renouveler ma foi. Fais que les hommes de notre temps fassent
l’expérience de cette rencontre qui change le cœur et la vie.

https://www.regnumchristi.fr/?p=26448
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/500/Conversion-de-Saint-Paul.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240125-mc-16-15-18-allez-dans
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Demande

Seigneur, fais de moi un apôtre !

Réflexion

1. « Allez dans le monde entier. »
 Ce verbe « aller » nous invite à sortir de nous-mêmes. On le retrouve tout au long de la

Bible. Dieu le dit à Abraham : « Va vers le pays que je te montrerai. » (Gn 12, 1) ; il le
répète trois fois à Moïse qui résiste : « Va ! Je t’envoie chez Pharaon » (Ex 3, 10) ; il le
dit aussi aux prophètes : « Tu iras vers tous ceux à qui je t’enverrai. » (Jr 1, 7)
Aujourd’hui dans cet Évangile il le dit à nous tous. Il nous demande d’ouvrir notre cœur
au monde entier, comme sainte Thérèse de Lisieux qui portait le monde dans sa prière
depuis son couvent. « Allez ! », « Va ! » : où veux-tu que je sorte aujourd’hui, Seigneur
? Vers qui ? L’amour de Dieu qui entre dans notre cœur est centrifuge, il nous envoie
vers l’extérieur, vers notre périphérie, il élargit les frontières de notre cœur.

 2. « Proclamez l’Évangile (…) »
 Jésus parle à ses apôtres avant de monter au ciel. Il les a rencontrés, appelés, réunis,

il leur a révélé l’amour de son cœur et maintenant il les envoie pour collaborer à
l’évangélisation. Les générations futures sauront que Dieu les aime grâce à leur
témoignage. Chaque génération reçoit de Dieu la mission de transmettre son amour à
la suivante. Dieu aurait pu sauver les hommes individuellement, simplement en parlant
au cœur de chacun sans passer par le témoignage d’autres hommes. Mais la nature
même de l’homme créée par Dieu est sociale, il a voulu que nous ayons besoin des
autres pour vivre et être heureux.

 La transmission et la relation font partie de notre être : transmission de la vie, de
l’éducation, du langage, importance de la famille et de l’amitié… Dieu nous crée
comme une personne unique et il nous aime chacun personnellement, mais il nous
appelle à la communion. C’est pour cela qu’il se révèle à nous et nous sauve non pas
comme des îlots mais comme une communauté, un peuple, liés les uns aux autres
comme les maillons d’une chaîne. Chacun de nous est donc appelé par Dieu à
collaborer à l’œuvre qu’il réalise dans le cœur de nos frères, il fait de nous des
intermédiaires de son salut, comme Ananie à qui il envoie saint Paul après l’avoir
rencontré sur le chemin de Damas.
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3. « Celui qui croira et sera baptisé sera sauvé. »
La sensibilité contemporaine préférerait peut-être quelque chose comme « celui qui
suivra son cœur sera sauvé » ou « celui qui suivra sa conscience sera sauvé » mais
Jésus dit : « Celui qui croira et sera baptisé sera sauvé. » L’homme ne se suffit pas à
lui-même pour s’accomplir, son cœur désire la plénitude, un bonheur éternel qu’il ne
peut pas se donner à lui-même. Dieu a mis dans le cœur de l’homme un désir
immense de lui, face auquel la nature humaine est démunie. Pour annoncer le Christ
nous devons d’abord dévoiler et expliciter ce désir présent dans le cœur de nos
contemporains. Cette soif de Dieu est souvent anesthésiée par mille compensations
mais lorsqu’elle est mise en évidence l’Évangile n’apparaît plus comme « démodé », il
pénètre au contraire au plus profond de la réalité humaine.

Dialogue avec le Christ

Seigneur, que je sache t’annoncer par mes paroles, mes actes, mon témoignage. Que
l’amour que tu as mis dans mon cœur rayonne autour de moi. Et puisque tu connais ma
faiblesse et mon désir de te suivre, suscite autour de moi des témoins qui me permette
d’avancer vers toi.

Résolution

Parler de Dieu à quelqu’un aujourd’hui.

Père Melchior Poisson, LC
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
Texte de l’Évangile et informations liturgiques : © AELF – Paris – Tous droits réservés

https://www.regnumchristi.fr/fr-melchior-poisson-lc/
https://www.aelf.org/
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26 janvier 2024

Semer ton amour et ta Parole
regnumchristi.fr/

Vendredi 26 janvier 2024

Saint Timothée et saint Tite, évêques

Couleur liturgique : blanc

Évangile selon saint Marc 4, 26-34

En ce temps-là, Jésus disait aux foules : « Il en est du règne de Dieu comme d’un homme
qui jette en terre la semence : nuit et jour, qu’il dorme ou qu’il se lève, la semence germe et
grandit, il ne sait comment. D’elle-même, la terre produit d’abord l’herbe, puis l’épi, enfin du
blé plein l’épi. Et dès que le blé est mûr, il y met la faucille, puisque le temps de la moisson
est arrivé. » Il disait encore : « À quoi allons-nous comparer le règne de Dieu ? Par quelle
parabole pouvons-nous le représenter ? Il est comme une graine de moutarde : quand on la
sème en terre, elle est la plus petite de toutes les semences. Mais quand on l’a semée, elle
grandit et dépasse toutes les plantes potagères ; et elle étend de longues branches, si bien
que les oiseaux du ciel peuvent faire leur nid à son ombre. »
Par de nombreuses paraboles semblables, Jésus leur annonçait la Parole, dans la mesure
où ils étaient capables de l’entendre. Il ne leur disait rien sans parabole, mais il expliquait
tout à ses disciples en particulier.

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

https://www.regnumchristi.fr/?p=26451
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/511/Saints-Tite-et-Timoth%C3%A9e.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240126-mc-4-26-34-semer-ton
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Ô mon Dieu, je viens me mettre en votre présence aujourd’hui. Je crois que vous êtes mon
Créateur, je crois que vous me regardez avec bienveillance. Augmentez en moi la foi.
Donnez-moi une foi qui transforme toute ma vie. J’espère aussi en vous, ô mon Dieu, qui
nous avez promis une place au paradis. Accordez-moi de ne mettre qu’en vous mon
espérance. Je vous aime, ô mon Dieu, et mon seul désir est de vous aimer jusqu’au dernier
soupir de ma vie. Envoyez-moi votre Esprit d’amour, qui vous aime et vous serve en moi.

Demande

Seigneur, fais-moi voir où je peux annoncer l’Évangile autour de moi.

Réflexion

1. Cet Évangile nous parle du Règne de Dieu, c’est-à-dire de Dieu qui règne sur cette
terre, dans notre monde. C’est un Évangile qui répond à cette inquiétude que nous
portons tous en nous, parfois de façon angoissée : quand ce monde dévoyé finira-t-il
par reconnaître et suivre le Christ ? Quand donc Dieu s’imposera-t-il pour mettre fin au
mal et à la souffrance ?

 Jésus nous répond avec deux paraboles. La première nous parle de deux actions que
l’homme du Royaume réalise, l’homme qui travaille pour la venue du Christ. La
première de ces actions est celle de planter une semence. Pour nous qui sommes
chrétiens et désespérons parfois de la situation de notre pays ou de notre entourage,
le Seigneur nous invite à semer. À semer avec largesse, à prêcher l’Évangile « à
temps et à contretemps » (2 Tm 4, 2), à répandre la bonne odeur de la charité du
Christ autour de nous, sans nous préoccuper du résultat. Le semeur en effet n’attend
pas de la semence un résultat immédiat. Il sème comme il peut, puis il attend.

 2. La deuxième action de l’homme de la parabole – celle que nous devons accomplir pour
hâter la venue du Christ – est de moissonner, d’utiliser la faucille. Il ne suffit pas de
semer, il faut aussi ramasser ce que d’autres ont semé, c’est-à-dire recueillir auprès
des gens les fruits de l’annonce d’autres chrétiens. Combien de personnes ne
viennent-elles pas nous trouver en demandant un conseil, ou avec l’intention de
recommencer à vivre leur foi ! N’avons-nous pas rencontré des amis ou collègues de
travail qui avaient seulement besoin d’une invitation pour nous accompagner à un
pèlerinage ou à un groupe de prière ? Voilà ces épis déjà mûrs, fruits du travail des
autres, que nous ne pouvons pas laisser passer sans les moissonner, sans les amener
à faire partie du Royaume.
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3. Entre ces deux actions, il y a une autre étape tout aussi importante : l’attente de la foi.
Après avoir semé, l’homme du Royaume de Dieu attend. Il sait que cela ne dépend
plus de lui. Il prie, il croit, il espère et continue à semer ailleurs. Parce qu’un jour cette
semence qu’il a plantée sans voir de résultat sera le plus grand arbre du jardin, et
d’autres chrétiens viendront recueillir ses fruits. Cependant, il faut qu’il ait la foi, une foi
grande comme un grain de moutarde. C’est cette foi qui permettra à Dieu de travailler
dans les cœurs, de faire grandir la semence. Celui qui veut instaurer le Règne de Dieu
sur la terre doit savoir planter, savoir attendre avec foi que Dieu fasse fructifier, avant
de moissonner avec gratitude.

Dialogue avec le Christ

Seigneur Jésus, toi qui connais ma volonté de te suivre, ainsi que mes limites et mon péché,
regarde-moi avec bonté, vois mon désir de vivre comme toi. Fais-moi grandir dans le chemin
de la vie chrétienne, jusqu’à aimer comme tu aimes. Aide-moi à aimer Dieu par-dessus tout !
Inspire-moi la façon de semer ton amour et ta Parole. Donne-moi le courage et la sagesse
pour amener les âmes vers toi. Surtout, augmente en moi la foi et la docilité à ton Esprit pour
qu’à travers mes actions ton Règne s’étende sur la terre.

Résolution

Aujourd’hui, je « sèmerai » l’Évangile à au moins une personne, et j’inviterai au moins une
autre à se rapprocher du Christ.

Père Matthieu Boo d’Arc, LC
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
Texte de l’Évangile et informations liturgiques : © AELF – Paris – Tous droits réservés

https://www.regnumchristi.fr/matthieu-boo-darc-lc/
https://www.aelf.org/
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27 janvier 2024

Jésus, j’ai confiance en toi !
regnumchristi.fr/

Samedi 27 janvier 2024

Sainte Angèle Merici, vierge

Couleur liturgique : vert

Évangile selon saint Marc 4, 35-41

Ce jour-là, le soir venu, il dit à ses disciples : « Passons sur l’autre rive. » Quittant la foule, ils
emmenèrent Jésus, comme il était, dans la barque, et d’autres barques l’accompagnaient.
Survient une violente tempête. Les vagues se jetaient sur la barque, si bien que déjà elle se
remplissait. Lui dormait sur le coussin à l’arrière. Les disciples le réveillent et lui disent :
« Maître, nous sommes perdus ; cela ne te fait rien ? » Réveillé, il menaça le vent et dit à la
mer : « Silence, tais-toi ! » Le vent tomba, et il se fit un grand calme. Jésus leur dit : «
Pourquoi êtes-vous si craintifs ? N’avez-vous pas encore la foi ? » Saisis d’une grande
crainte, ils se disaient entre eux : « Qui est-il donc, celui-ci, pour que même le vent et la mer
lui obéissent ? »

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

Seigneur, merci de nous avoir laissé ton Évangile. Merci de nous avoir laissé ces quatre
récits de ta vie, où nous pouvons suivre tes pas, tes actes, écouter ta Parole, apprendre à te
connaître et à t’aimer ! Envoie ton Esprit pour qu’il me dispose à t’écouter avec tout mon

https://www.regnumchristi.fr/?p=26454
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/513/Sainte-Ang%C3%A8le-Merici.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240127-mc-4-35-41-jesus-jai
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être. Fais de moi une bonne terre, rends-moi fidèle à la lecture de ta Parole.

Demande

Seigneur, maître de toutes choses, à qui obéissent même le vent et la mer, c’est toi qui as
créé mon cœur et m’as fait le don de la vie. Accepte l’offrande de mon cœur et de ma vie.
Garde-moi, dirige-moi, que je sois à toi pour toujours !

Réflexion

1. « Ce jour-là, le soir venu, il leur dit : ‘Passons sur l’autre rive’. »
 Jésus nous invite à passer sur l’autre rive. Le Seigneur nous rappelle ainsi que notre

vie sur terre est un passage, un pèlerinage, la première étape d’un voyage qui nous
mène à la maison du Père. Et sur ce chemin, il est avec nous !

 2. « Survient une violente tempête. Les vagues se jetaient sur la barque, si bien que déjà
elle se remplissait. Lui dormait sur le coussin à l’arrière. »

 Et voilà que, pendant ce voyage, la tempête éclate. Nous sommes dans la nuit, nous
ne voyons rien, nous ne pouvons pas nous diriger. Le bateau tangue et menace de
couler. Les conditions de ce passage sont vraiment difficiles ! Cependant Jésus est là.
Il dort, mais il est là. En reposant ainsi, Seigneur, ne veux-tu pas éprouver notre
confiance ?

 3. « Le vent tomba, et il se fit un grand calme. Jésus leur dit (…) »
 Jésus aime parler au cœur de l’homme. Il nous apprend qu’il nous parle quand notre

cœur est dans le calme, une fois les agitations et le bruit chassés. Quand mon cœur
est en paix, que la tempête est passée, voilà que sa voix peut résonner en mon cœur.

 4. « Pourquoi êtes-vous si craintifs ? N’avez-vous pas encore la foi ? »
 Voilà que Jésus réprimande avec douceur et miséricorde ses apôtres. Comment te

plaire, Seigneur, dans cet exercice de la tempête ? Quelle réaction attendais-tu de
nous ? Tournons-nous vers Marie. Apprenons d’elle ce qui plaît au Seigneur ! Sans
doute, si Marie avait été dans la barque, Marie aurait veillé sur le sommeil de son Fils,
vigilante dans la prière, intercédant pour la vie et la foi des apôtres. Son cœur aurait
été en paix, confiant malgré la tempête et le sommeil de Jésus.

Dialogue avec le Christ

Seigneur, apprends-moi à pacifier mon cœur pour que je puisse entendre ta voix ! Ta
providence est présente dans toute ma vie, dans les choix importants comme dans les petits
détails. Ta providence m’entoure d’amour et de tendresse même si les circonstances sont
difficiles et que tu parais absent. Oui, Seigneur, je le crois. Augmente la confiance que j’ai en
toi, raffermis-la !

Résolution
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Je prends la résolution de faire un acte de foi une ou plusieurs fois dans la journée. 
Je choisirai de me tourner vers le Seigneur et de lui dire : « Jésus, j’ai confiance en toi, mon
Seigneur et mon Dieu ! »

Patricia Freisz, membre de Regnum Christi
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
Texte de l’Évangile et informations liturgiques : © AELF – Paris – Tous droits réservés

https://www.regnumchristi.fr/contactez-nous/
https://www.aelf.org/
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28 janvier 2024

« Il enseignait en homme qui a autorité »
regnumchristi.fr/

Dimanche 28 janvier 2024

4  dimanche du Temps Ordinaire

Couleur liturgique : vert

Évangile selon saint Marc 1, 21-28

Jésus et ses disciples entrèrent à Capharnaüm. Aussitôt, le jour du sabbat, il se rendit à la
synagogue, et là, il enseignait. On était frappé par son enseignement, car il enseignait en
homme qui a autorité, et non pas comme les scribes. Or, il y avait dans leur synagogue un
homme tourmenté par un esprit impur, qui se mit à crier : « Que nous veux-tu, Jésus de
Nazareth ? Es-tu venu pour nous perdre ? Je sais qui tu es : tu es le Saint de Dieu. » Jésus
l’interpella vivement : « Tais-toi ! Sors de cet homme. » L’esprit impur le fit entrer en
convulsions, puis, poussant un grand cri, sortit de lui. Ils furent tous frappés de stupeur et se
demandaient entre eux : « Qu’est-ce que cela veut dire ? Voilà un enseignement nouveau,
donné avec autorité ! Il commande même aux esprits impurs, et ils lui obéissent. » Sa
renommée se répandit aussitôt partout, dans toute la région de la Galilée.

▷ Écouter cette méditation sur SoundCloud

Prière

Seigneur Jésus, fais taire toutes les voix en mon intérieur afin que je n’écoute que toi.

e

https://www.regnumchristi.fr/?p=26458
https://nominis.cef.fr/contenus/saint/524/Saint-Thomas-d-Aquin.html
https://soundcloud.com/user-277071816/240128-mc-1-21-28-il
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Demande

Je demande la grâce de tendre mon oreille intérieure vers Dieu pour le désirer et pour
désirer ce qu’il désire.

Réflexion

1. « Que nous veux-tu ? Es-tu venu pour nous perdre ? »
Jésus rencontre un homme possédé à l’entrée de la synagogue. Il vient d’enseigner,
de parler de la venue du Royaume de Dieu et il est interrompu par ces cris : « Que
nous veux-tu, Jésus de Nazareth ? » Cet homme possédé ferme aussi l’entrée de nos
cœurs. Parfois, quand Jésus vient avec sa Parole et la paix qui s’instaure quand il est
présent, nous sentons en notre âme des voix qui dérangent et qui crient en nos cœurs
: « Ce n’est pas si simple… je vais devoir laisser des choses de côté… pourquoi me
dis-tu cela ? Que me veux-tu ? »

 Au début de ce temps de prière, essayons de mettre de côté ces voix. « Seigneur, pour
l’instant, je désire uniquement te contempler et t’entendre. Je sais que tu veux mon
bonheur. Tu ne m’enlèves rien et tu me donnes tout. » (cf. Benoît XVI, Homélie
d’intronisation, 2006)

 2. « Tais-toi ! »
 Jésus, dans la synagogue ; les cris de cet homme ; les croisements de regards, les

murmures : « ah, il dit cela parce qu’il est fou… mais c’est vrai que l’enseignement est
exigeant… évidemment ce que ce Jésus dit n’est pas à prendre à la lettre… qu’est-ce
que ce Jésus de Nazareth (et on sait tous que rien de bon n’est jamais venu de
Nazareth) répondra ? »

 Jésus ne répond rien ; ni à l’homme possédé, ni à tous ces murmures qui se
répandent. Il les interpelle par un ordre : « Tais-toi ! » Pas de dialogue, Seigneur ? Pas
de discussion ? Mais lorsque l’on est troublé par l’avenir et que l’on questionne l’amour
et le projet de Dieu pour nous, il n’y a qu’une réponse : « Tais-toi ! »

 Ce trouble qui s’installe dans nos cœurs s’appelle le doute. En soi, le doute est naturel
et nécessaire mais lorsque l’on suspend la capacité de croire, de se fier à un
fondement (donc la bonté de Dieu), on est mal ! Comme Thérèse de Lisieux, dans sa
nuit de la foi, on sent le doute mais on s’accroche corps et âme à notre fondement.
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3. « Voilà un enseignement nouveau, donné avec autorité ! »
Parfois, nous n’avons pas la force de dire « Tais-toi ! Sors ! » Dans des moments de
doute profond, où les ténèbres s’engouffrent en nous et où tout semble noir devant
nous, il est contre-intuitif de bannir le doute.

 Jésus ne demande pas l’angélisme, d’ignorer les difficultés. Il les connaît. Mais il
demande que nous posions un acte de confiance en lui et en son amour profond pour
nous, non pas dans un résultat voulu. Et lorsque nous n’avons plus de force,
cherchons de l’aide auprès de lui et auprès de nos frères et nos sœurs dans l’Église. Il
agit avec autorité dans nos vies quand nous nous confions à lui à travers les
personnes qu’il a placées sur nos routes et à qui il a donné la grâce de nous
accompagner en son nom.

Dialogue avec le Christ

Prendre le psaume 85 pour dialoguer avec le Seigneur ; si nous sommes dans un moment
de lumière et de clarté, nous remémorer des moments forts de grâce où le Seigneur a agi en
autorité et renouveler notre confiance en lui. Si nous sommes dans l’obscurité et le doute,
nous unir aux paroles du psaume pour supplier le Seigneur de venir à notre secours et taire
en nous ces voix opposées à lui.

 « Écoute, Seigneur, réponds-moi, car je suis pauvre et malheureux. Veille sur moi qui suis
fidèle, ô mon Dieu, sauve ton serviteur qui s’appuie sur toi. Prends pitié de moi, Seigneur, toi
que j’appelle chaque jour. Seigneur, réjouis ton serviteur : vers toi, j’élève mon âme ! » (Ps
85, 1-4)

Résolution

Poser un acte de confiance en Dieu pour son amour pour moi aujourd’hui.

Sarah Cleary, consacrée de Regnum Christi
 Contacter l’auteur

Méditations : Regnum Christi
Texte de l’Évangile et informations liturgiques : © AELF – Paris – Tous droits réservés

https://www.regnumchristi.fr/contactez-nous/
https://www.aelf.org/

	1 - regnumchristi.fr - Aimer en Esprit et en vérité
	2 - regnumchristi.fr - L'obéissance à ta Parole
	3 - regnumchristi.fr - Semeur de l'Évangile
	4 - regnumchristi.fr - Allez dans le monde entier, proclamez l'Évangile
	5 - regnumchristi.fr - Semer ton amour et ta Parole
	6 - regnumchristi.fr - Jésus, j'ai confiance en toi
	7 - regnumchristi.fr - Il enseignait en homme qui a autorité

